

あおい通信 第41号

世評・時評

近年日本でも高齢者が増えてきています。平均寿命は男性が七十九・一九才で女性が八五・九九才で世界第一位。その上一〇〇才を超えたお年寄りは「百寿者」と呼ばれ、一九七〇年に全国で三一〇人だったそうですが、今年は三万人を超えました。このうち八五%が女性であることに驚きます。

また百寿者がいる家系では、九十才以上まで生きる確率が百寿者のない家系の四倍以上だといふことです。要するに、長寿は生活習慣が大きく左右するので家族は似てくる、生まれつきの素質はせいぜい二、三割らしいとのことです。（かくれみの）



懐かしの花やしきもりリニューアル

写真・文 七海邦夫

東京江戸散歩 その式一浅草（下）

江戸時代から昭和の初めまで浅草寺の周辺には見世物小屋や芝居小屋が集まり、日本一の盛り場だった。

明治になつてから東京府は浅草寺境内を浅草公園とし、西側の田圃を埋め立てる奥山に見世物小屋を移した。やがて浅草公園を本堂周辺の一区から馬道西側の七区までに分けた時、見世物興行街は六区となつた。大正時代には、浅草オペラ、昭和に入ると映画やレビューなど庶民的な歓楽街として人気を集めた。

遊園地の元祖ともいいうべき花やしきや、木馬亭、木馬館など大衆芸能を受け継ぐ小劇場が、今も根強いファンに支えられて浅草の灯をともし続けて

いる。木馬館（そば）、金泉（かき揚げ丼）、やっこ（うなぎ）、紀文寿司、雷門おさぎ（もんじや）、梅園（ビーフンチュー）、アリゾナキッchen（永井荷風が愛した洋食店）、ヨシカミ（バーと枚挙にいとまがない。食べ物好きにはこたは銀座）。



介護職 長谷川 美輪



な沖縄でも、戦後食生活が洋風になり中高年者の死亡率がどんどん上がっていますが、その原因は肥満のこと。

年を取つたら野菜を沢山食べて、体を動かすことが大切で、転ばないよう注意すると共に日々の摂生が長寿につながる事らしい。（かくれみの）

独言
皆で「脳」を鍛えよう！
さあ！

⑯

「可塑性」（かそせい）という言葉があります。自由に姿・形を変えることが出来る事」という意味ですが、私が達の脳にはまさにこの可塑性が備わっています。仮に、脳梗塞の後遺症で半身麻痺が残ったとしましょう。病院では即座にリハビリを開始します。医師は、根気良く少しづつでも動かすように仕向

けて行きます。続けていくと、発症後には全くという程動かなかつた麻痺側もある程度動くようになる事があります。この時、脳内で「可塑性」が發揮されているのです。

右脳損傷では左麻痺が起きますが、「可塑性」によつて右脳の替わりに左脳の一部が活動するというメカニズムで左半身が動くわけです。

効果的なリハビリは脳の内部に新しい世界を築き上げる！素晴らしい

クイズ
読みますか？

横山 稔

⑨⑦⑤③①
ニサカリ
ノマエ

⑩⑨⑧⑦⑥⑤④③②①
猿投 賦勺

日本には、難しい読みの地名や珍しい名前が沢山あります。左の中から幾つ読めるか挑戦してみて下さい。



く思っています。さて私の趣味ですが、二年半前に習い始めたフラダンスです。フラは、日本の能楽と同様、單なるダンスではなく、言葉の概念では捉えられないものであり、ダンス・演奏・詠唱／歌唱の全てが含まれるものです。

日本には、難しい読みの地名や珍しい名前が沢山あります。左の中から幾つ読めるか挑戦してみて下さい。

自画像

葵は「心と身体のリハビリ」で元気な「笑顔」を作ります

利用者さんの紹介コーナー

宜しくお願いします。

紹介コーナー

黒瀬 彰義



勧められて葵に来るようになりますが、気楽に運動ができ、体の調子も良くなつた。再び登山をしたいと思っています。

森田 田鶴子



葵にお世話になつて六ヶ月になります。皆様良い方ばかりで楽しみです。毎日元気に通いたいと思いますので、宜しく。

宮地 征男



平成十八年にくも膜下出血で入院、以前のような生活に少しでも戻ることを目標に頑張ります。

三宅 文江



葵に通所して楽しい時間をお過ごしています。体を動かしたり、話をしたりして元気になります。これからも宜しくお願ひします。

旅行

和歌山

淡河 幸子

日本の航空機事故では過去最大の五百二十名死亡の惨事で、顧みればあの月日が流れていたのです。改めて時の流れの早

夫の墓参りの帰り、娘と白浜温泉のホテルに行きました。部屋には露天風呂が付いていたので一服してから入浴すると、丁度夕陽が美しく沈むところで雄大なショードを満喫できました。夕食は、部屋でゆっくり新鮮な海の幸を味わい楽しい時を過ごし、夜は大浴場で日頃の疲れを癒し、三回も入りました。この湯は日本三古湯万葉、奈良時代からの湯で白浜・有馬・道後の一つで百二十の源泉があるそうです。翌朝は早めにホテルを

通りました。八月に「ジヨイ大泉で「最後の早慶戦」(昭和十八年)を見てきました。未だ、感激の余韻に浸っております。今後とも自信がつきました。今後とも

絵手紙

辻 米子



金茸
戦災疎開と激動の時代
生き抜いてきた田舎ぐらし
の中にも秋の芽とり
河口のハゼ釣は楽しい
思ひ出になった
秋深く九十九里の松林
にある芽

さに驚きました。
遺族の方々は、今日も慰靈登山に行かれるとのことでした。バスを乗り継いでの登山になったとのこと。登山になつたとあります。ラジオを耳にしながら歩いていると六時の時報と共に、今日は何の日でしょうか? との声が聞こえました。昭和六十年八月十二日の日航機事故二十三回忌の日です。と……。

親子三人は甥と共に上海におりました。テレビのニュースで事故のことを知り、ガイドさんから騒がそのご好意に感謝されましたが、翌日は帰国した。本当に元気の毒とされている様子が映っています。本当に元気の毒としか、云いようがありま

せんでした。
実は事故当日、私たちも親子三人は甥と共に上海におりました。テレビのニュースで事故のことを知り、ガイドさんから騒がそのご好意に感謝されましたが、翌日は帰国した。本当に元気の毒としか、云いようがありま

せんでした。
時間が流れ、いま私は病院で葵さんにお世話になり、お陰様で自分で散歩が出来るまでに回復できました。お隣様と一緒に感謝の気持ちと幸せを感じています。ありがとうございます。

秋近
蝉の合唱今しばし
長袖にいつしか替わる秋の風
青空に白雲映えてからすニ羽
近原チエ子

秋近
蝉の合唱今しばし
長袖にいつしか替わる秋の風
青空に白雲映えてからすニ羽
近原チエ子

一番の見所は日本一の弁財天。見上げるとやさしくほほゑみかける様に見えました。外に出るとお寺があり中を通らせて戴き拝観しました。帰りに浜に寄りました。白い砂浜がとても美しいと思つて見ると、「この砂はオーストラリアから輸入しました。外に出るとお寺があり中を通らせて戴き拝観しました。娘は中程迄降りて、カメラで絶景を撮りました。海岸は観光客で賑わっていました。だから三段壁へ行くと高さ50m、長さ2kmの赤褐色の断崖絶壁が青い空と海の中で、壮观に

ありました。
水軍に思いを馳せました。
つき場、部屋の中には、
りりしい人形が二体。源
平や戦国時代に活躍した
お申し出下さい。

編集委員会より

「あおい通信」は、皆様からの原稿を募集致しております。担当飯島迄お申し出下さい。

葵は「心と身体のリハビリ」で元気な「笑顔」を作ります